

# 總務常任委員長報告

総務常任委員会に付託されました案件の主なものについて報告します。

# 議案第10号「令和2年度阿蘇市一般会計補正予算について」

才又累行書

委員より、「市

分管課所災防政策

す、「」との答弁がありまし  
た。また、別の委員より、「結局、県内

ば負担額は減少しないと感じる。一との意見

委員より、「地管

終えてから一の宮地区へ移る方が、事務をスマートに進められるも

交付税措置率の高い有効な起債の活用に努めていきたいと考えています。」との答弁がありました。

者が減り運行収入が下がれば、来年度の負担金もそれ相當に上がるものと考えています。」との答弁があり

い生活様式に変えていく必要もある。市民の方々へも説明し納得いくべきだ。

# 年度阿蘇市一般会計 予算について」

「波野地区の外周にあ  
る一の宮地区の字や所  
有者に不明な点も多い  
ことから、波野地区を  
終えてから一の宮地区

「市債の主な増加要因は、防災行政無線デジタル化整備事業の17億円です。この事業費を全額起債で借り入れますが、緊急防災・減災事業になるため、次年度以降に、70パーセントの交付税措置があります。予算編成に当たつては、なるべく起債借入は抑えながら、

金については、新型コロナウイルス感染症の影響により負担が増えているが、来年度も増額となるのか。」との質疑があり、**政策防災課長**から、「経費が上がり、負担金に跳ね返るため、産交バスにも経費削減に努めるよう申し入れをしているところです。また、これから新型コロナウイルス感染症の状況次第にもなりますが、利用

多くのなると思う。利用者がほとんどいないような路線は、淘汰されることもやむを得ないとも思うが。」との質疑があり、**課長**から、「現在、産交バスから阿蘇市内路線の細かい利用状況データをいただき、負担金を抑制していくために実走距離を抑えた再編について協議を進めているところです。」との答弁がありました。さらに**委**

A black and white photograph showing a man in a dark jacket and glasses standing next to an open car trunk, looking down at a large cardboard box. A woman wearing a mask and a light-colored coat stands to his right, pushing a shopping cart filled with items. The car is parked in a parking lot with other vehicles and buildings visible in the background.

## 買い物支援（イメージ）

員より、「新型コロナウイルス感染症とは、収束に向うまで、うまく付き合っていかないといけない状況であります。さまざまな場面で新しい生活様式に変えていく必要もある。市民の方々へも説明し納得いくべき負担額は減少しないと感じる。」との意見がありました。

委員より、「地籍調査の外部委託料について、波野地区のみで一の宮地区の分は入つて

終えてから一の宮地図へ移る方が、事務をスマーズに進められるものと考えています。」との答弁がありました。

**波野支所所管分** 委員より、「買い物支援について検討するとの話であつたが、その後の進展は。」との質疑があり、**波野支所**長から、「買い物支援については、昨年度に実証実験事業を行い好評であったことから、現在、福祉バスを活用して買い物支援便の運行準備を進めています。」との答弁がありました。

(6)

總務課所管分

委員より、「プリンター保守料591万円は、5年分をまとめて支払うことと、1年ずつ支払うよりも80万円ほど安くなるとのことだが、ほかにも可能な部門があれば、検討するのか。」との質疑があり、**総務課情報管理室長**から、「今回は、業者側から提案をいたしましたが、今後も削減できる保守契約等があれば、検討していくたいと考えています。」との答弁がありました。さらに**委員**より、「かなりの経費削減にもつながると思うので、各課でも検討してもらいたい。」との意見がありました。

## 選舉管理委員會 事務局所管分

委員より、「茗ヶ原



## 移動投票所の例

また、別の委員より、「繰り入れる財政調整基金の7億円については予算費目等に縛られることがなく自由に運用できるのか。」との質疑が

令和2年4月から制度を導入しており、現在12名に加入いただいています。現状の消防団員は、ほとんどが昼間勤めているため、昼間の消火活動にすぐに駆けつけることができないことから、地元にいるOB団員の協力は是非必要な状況です。今後、各班にOB団員に加入いただけるよう推

**財政課長**から、「新型  
時代から内牧地区を投  
票区としています。期  
日前投票に際し、車で  
巡回する移動投票所を  
設ける自治体もあります  
の影響で市税等が減収  
となり、公債費も増加  
傾向にありますので、  
行財政改革を進めながら、  
経常経費の抑制に  
**室長**から、「今回は、  
業者側から提案をいた  
だきましたが、今後も  
削減できる保守契約等  
があれば、検討してい

**財政課所管分**

委員より、「プリン  
ター保守料591万円  
は、5年分をまとめて  
支払うことで、1年ず  
つ支払うよりも80万円  
ほど安くなるとのこと  
だが、ほかにも可能な  
部門があれば、検討す  
る」の質疑があり、選挙管  
理委員会事務局次長  
(総務課長)から、「茗ヶ原地区には公民  
館がなく会場の確保が  
難しいため、旧阿蘇町  
大幅な減収等に伴い、  
今後の歳入確保や経常  
収支比率について、ど  
のように考えている  
か。」との質疑があり

財政課所管分

方のためにも投票所の設置が必要だと思うが、  
「あります。」との答弁がありました。

じています。」との答  
弁がありました。

政策防災課所管分

委員より  
消防団のOB団員について、どうに考えて  
いるのか。」との質疑があり、  
政策防災課長から

疑があり、**議会事務局**長から、「昨年設置された議会活性化特別委員会では、『広聴・広報の充実』を議題の一

以上が、総務常任委員会に付託されました案件についての報告です。

り、基本的に使途に制限はありません。各項目で予算が不足する場合に活用できるもので

民の方は、ほとんどい  
ない。手堅く見德がで

以上のような審査を

議會事務局所管分

進していきます。」と  
の答弁がありました。

つとしています。今後、特別委員会のなかで、



## 議会中継（市役所本庁）